



（表紙写真）

【伊平屋ムーンライトマラソン】
(伊平屋島)



伊平屋島は、那覇市より北に117km、運天港（沖縄本島今帰仁村）より41.1kmに位置する、面積20.99km²、人口1,475人、世帯数579世帯（H19.11.1現在：住基台帳（野甫島を含む））の沖縄県最北端の島であり、琉球王国を築いた第一尚王統の父親の出身地として有名な島です。北より後岳、前岳、賀陽山、阿波岳の山々が連なり、島の約80%が山地で占められ、土壌は国頭マージで、水持ちが良く、サトウキビ、水稻が栽培されており、野甫島（面積1.18km²）と橋で結ばれています。

その伊平屋島で、10月27日に日本で唯一認められたナイトマラソンである伊平屋ムーンライトマラソンが開催されました。各ランナーは、スタート後しばらくは明るい中で田園風景を堪能しながら走り、島の西海岸を走る頃には東シナ海の水平線に沈むサンセットを眺め、その後、東海岸沿いのコースでは、東の空に輝く満月のムーンライトに照らされながらフィニッシュを目指しました。

沖縄の 伝統的工芸品 #4 喜如嘉の芭蕉布



（登録商標）

産地組合：
喜如嘉芭蕉布事業協同組合
(昭和63年6月9日伝産指定)
伝統的工芸品とは
伝統的技術又は技法によって製造された工芸品で経済産業大臣が指定したものといいます。沖縄には13品目が指定されています。

URL：
<http://ogb.go.jp/move/densan/okinawaindex.htm>

群星 【むりぶし】 Muribushi C O N T E N T S

01	大臣挨拶	内閣府特命担当大臣 岸田 文雄
02	大臣、副大臣及び大臣政務官のプロフィール	内閣府特命担当大臣 岸田 文雄 内 閣 府 副 大 臣 中川 義雄 内閣府大臣政務官 西村 明宏
03	地域の目「島の放送局から、発信!!」	NHK沖縄放送局放送部チーフアナウンサー 武田 真一
特集	04 「国際化」	
仕事の窓	10 仕事の窓① 農林水産部 ナスミバエの根絶に向けた防除を開始	第4回中国国際中小企業博覧会「JAPANフェア IN 広州」 p04
11 仕事の窓② 経済産業部 地域資源活用プログラムに係る事業計画第1号認定		
12 仕事の窓③ 開発建設部 喜舎場スマートIC供用開始		
14 仕事の窓④ 運輸部 平成19年度民生部門等地域温暖化対策実証モデル 評価事業の補助金の交付決定		
15 仕事の窓⑤ 運輸部 地域による地域のための公共交通の活性化・再生を目指して		
局の動き	16 農業水産部 〃部 経済産業部 開発建設部 〃部 運輸部	田んぼの生きもの調査2007 平成19年度農林水産大臣感謝状伝達式を開催 「外為法に基づく対内投資規制の見直し」についての説明会の開催 第1回 沖縄のみなどの未来を考える委員会を開催 リサイクルポート推進協議会ブロック交流会を開催 平成19年度船員労働安全衛生月間の実施
18 なかゆくい	*シリーズ④ ~気をつけよう! キャッシュカードの管理~	
20 内閣府だより	内閣府だより「沖縄新世代経営者塾」開塾について	
21 お知らせ		

芭蕉布は、13世紀頃から既に織られており、15世紀には現在の工程と同じ技法を使っていたと古い書物には記されています。大交易時代や薩摩侵入後は、献上品や貢納品として大きな役割を果たしましたが、人々の間に広まったのは近世になってからのことです。

芭蕉布は、糸芭蕉から取れる糸で織られます。上質な纖維になると着尺に使われ、その他は座布団などの小物、帯地やネクタイ等に纖維の質で分けられます。染料には主に琉球藍と車輪梅（シャリンバイ）が使われます。糸芭蕉の纖維の色を地色とし、紺（琉球藍）と茶（車輪梅）等で絹模様を表現します。絹柄の染織は他の絹とは異なり、絵図を用いず絹柄にしたがって計算し、絹括りを行います。仕上がった芭蕉布は、軽くてとても風通しが良く、暑い沖縄の気候に最適な織物です。

昭和49年には、国指定の重要無形文化財の総合指定を受けています。

